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— Николай Михайлович, 
известно, что ряд коллек
тивов г. Урая выдвинул ли
бо поддержал ваше вы
движение кандидатом в на
родные депутаты РСФСР. 
Скажите, это заранее за
планированная акция или 
исключительно добрая во
ля избирателя! Задаю вам 
такой вопрос потому, что 
знаю, насколько сложно 
сегодня представителю 
партийного аппарата уча
ствовать в предвыборной 
политической борьбе.

—  Скрывать не буду, вы
движ ение  меня кандидатом 
в народны е депутаты р ес 
публики  таким крупны м  
коллективом  города, как 
предприятие электриче
ских сетей, стало для ме
ня приятной неож иданно
стью . Д ум аю , это не столь
ко  доверие, оказанное 
конкретной личности, то 
есть первому секретарю  
го р ко м а  КПСС тов. Д о б 
ры нину, сколько  начало по 
степенного. возврата дове
рия самой партии, ее ап
парату. Я дал согласие 
баллотироваться на пред
стоящ их выборах с твер 
дой уверенностью , что те, 
кто  выдал мне путевку в 
Российский парламент, и 
словом , и делом пом огут 
провести в ж изнь наме
ченную  програм м у. Честно 
говоря, поработать придется 

 немало, ведь моими 
соперникам и в борьбе за 
депутатский мандат будут 
выступать кандидаты от 
Урая по  Советскому тер
риториальном у избиратель
ном у о кр у гу : заместитель 
генерального  директора  
объединения «Урайнефте
газ» по  эконом ике  Валерий 
Д м итриевич К ульлин и 
генеральны й директор  
учебно  - производственного 
воспитательного объедине
ния Евгений Борисович 
Куркин . Очень уваж аю  и 
ценю  этих людей, желаю  
всяческих успехов, однако 
уступать не намерен. Те
перь я принадлежу уж е  не

Нет ли у  вас инфор
мации о том, как отнес
лись к  вашему выдвиже
нию в других районах и 
городах региона!

—  Пока м о гу  судить 
только  по  телефонным 
звонкам . Из г. Нягани и 
О ктяб рьско го  района ко 
м не  обращались депутаты, 
хозяйственные и партий
ные руководители, раб о 
чие, которы е  вы ражаю т 
по д д е р ж ку , высказывают 
друж ески е  напутствия. Мне 
это придает сил, прибавля
ет уверенности в себе. 
Знаю , например, что меня 
поддерж ала сессия О ктя
б р ьско го  районного  Сове
та. Самое главное сейчас

—  быть реалистом. Никто 
не м ож ет гарантировать 
мне победу в предвы бор
ной борьбе; поскольку все 
будет зависеть от полити
ческой обстановки, в ко 
торой она будет прохо
дить, от выработки четкой, 
отвечающ ей интересам из
бирателей, платформы.

— По-видимому, будет 
преждевременным рас
спрашивать о вашей пред
выборной платформе сей
час, когда только-только 
наметились ее контуры. И 
все же я хочу попросить 
вас поделиться некоторы 
ми соображениями на 
этот счет.

—  Секретов нет. У зло 
вые моменты   программ ы  
просматриваются уж е  до
вольно четко, Считаю, Со
веты лю б ого  уровня  р е 
шают вполне определен
ную  сумму вопросов, но 
конечная цель у всех о д 
на —  человек, защита его 
прав и интересов. Как мне 
представляется, Съезд на
родных депутатов РСФСР 
и образуемы й им Верхов
ный Совет республики —  
это законодательные, за
конотворческие органы. 
Вероятно, многие  обрати
ли внимание, что на Съез
де парламентариями стра
ны принимались только ос
новные законодательные 
акты, а каждая республи
ка, руководствуясь этими 
основами, разрабатывала 

свой свод законов, специ
фический для данной рес
публики. Исходя из этого, 
первая часть моей про 
граммы  содерж ит черты 
законотворческой деятель
ности в составе Съезда 
или Верховного Совета 
РСФСР. Хотел "бы по дче р к
нуть, что буду делать все. 
чтобы были приняты За
коны  прям ого  действия, 
А  это долж но  быть имен
но так. Вряд ли нам нуж 
ны законы , к  которы м  за
тем применяется масса, не 
бою сь сказать, связываю
щих р у ки  инструкций, по
правок, разъяснений. Они, 
как правило, извращают 
суть Закона. Примеров 
м о ж но  привести немало.

Самое печальное и тре
вож ное  то, что принимае
мы е Законы  в отдельных 
случаях пытаются по-свое
м у  интерпретировать наши 
могучие  ведомства. На 
м ой взгляд, корень ведом 
ственной разобщ енности 
на местах, группового  эго
изма как  раз в этом и 
кроется. Будучи депутатом, 
считаю своей задачей не д о 
пускать ничего подобного. 
Но преж д е  всего надо 
срочно не на словах, а на 
деле дать реальную власть 
Советам.

— По-моему, названное 
вами условие уже выпол
няется.

— Я дум аю  несколько 
иначе. К сожалению , на 
заседаниях двух Съездов 
народных депутатов страны 
и сессий Верховного Сове
та СССР таких документов 
так и не принято. Меня, 
как человека, коммуниста, 
депутата, которы й ежечас
но сталкивается с безвла
стием Советов, данное об
стоятельство чрезвычайно 
беспокоит. Сегодня мы 
долж ны , если так м ож но  
сказать, вложить дыхание 
ж изни  в лозунги  «Земля—  
крестьянам!». «Ф абрики, 
заводы —  рабочим !» и для 
этого  требуется немедлен-

 Позиция кандидата

Г л а в н о е — 
быть реалистом

«ВЫДВИЖЕНИЕ МЕНЯ КАНДИДАТОМ В НАРОДНЫЕ 
ДЕПУТАТЫ РСФ СР Я УВЯЗЫ ВАЮ  С НАЧАЛОМ ПОСТЕ
ПЕННОГО ВО ЗВРАТА ДОВЕРИЯ К ПАРТИИ, ЕЕ АППАРА
ТУ», — Н. М. Добрынин, первый секретарь Урайского ГК КПСС.

ство по количеству, возможность
 проводить засе

дания ка к  совместно, так 
и раздельно. То ж е  самое 
относится и к голосова
нию, вплоть до поимен
ного. Таким образом , про
изойдет слияние в одном 
органе интересов террито
рий и трудовы х коллекти
вов, Хочу, чтобы избирате
ли поняли меня правиль
но, это не моя прихоть, 
эти предложения р о ж д а 
лись из практики и опыта.

— А ка к  вы относитесь 
к  региональному хозрасчету

!
— Региональный хозрас

чет (окруж ной , городской, 
районный) составляет, по
жалуй, главную идею вто
рой части моей предвы
борной программ ы, орга 
нически сочетающ ейся с 
первой.

Сегодня о самоуправле
нии м о ж но  говорить ТОЛЬ
КО при наличии соответст
вующ его пакета Законов. 
Я эту мысль уж е  вы сказы 
вал. В противном случае 
территориальный хозрас
чет, самоуправление —  
очередная кампания, ко 
торая, кром е  вреда, ниче
го  не принесет. Тут реш и
тельно выступаю за ради
кальную эконом ическую  
реф орму, за сотрудничест
во разны х видов собствен

ности, за аренду, коопера 
тивы и ф ермерские хозяй 
ства. Все зто на нашей 
территории, то есть в гг, 
Урае, Нягани, О ктябрьском  
и Советском районах, 
вполне осуществимо.

Будучи депутатом, наме
рен решительно отстаивать, 
преж де всего интересы 
тех, кто является истин
ным хозяином этих терри
торий —  ханты, манси. Но 
это не говорит о том, что, 
ратуя за национальную 
обособленность, я против 
разобщ енности, ибо все 
то. что делается сейчас в 
нашем cypoвом крае, д е л а
ется p yками м ногих на

родностей. Стою 
за возрож дение культуры 
и национального достоин
ства всех их. Вот почему 
б уду настойчиво д обиваться создания 

Российской 
А ка д е м ии наук и ,других 
органов, кото ро е  дадут 
полную  самостоятельность 
РСФСР, Тут никак не могу 
согласиться с  р е ш е н и е м  
Пленума ЦК КПСС о  со 
здании бю ро ЦК по 
РСФСР. Это половинчатое 
решение...

—  Признаться, не со
всем привычно слышать 
такое заявление от перво
го секретаря горком а 
партии.

—• Ну, почему же? Мое 
мнение по данному вопро
су. как впрочем и другим , 
касаемым обновления пар
тии, ее организационных 
ф орм, поддержал недавно 
пленум горком а КПСС, 
приняв О бращ ение к ко м 
мунистам в связи с ны
нешним положением  в 
партии. Но пленуме  было 
принято решение напра
вить текст О бращ ения во 
все парторганизации Рос
сии с просьбой по д д е р 
жать мнение членов Урай
ского  ГК КПСС. Направили 
мы его и в газеты г, Ня
гани, О ктябрьского , Совет
ского  районов. Пусть из
биратели внимательно оз
накомятся с ним и скажут 
свое слово.

О днако вернемся ко  вто
рой части программ ы. 
кр о м е  всего прочего, в 
ней предусматриваю пр о 
блемы, связанные с даль
нейшим углублением де
мократии и расш ирением 
гласности в работе как С о 
ветов, так и партийных о р 
ганов. Поэтому хочу под
черкнуть: в своем О бра
щении мы высказываем 
серьезную  озабоченность 
ситуацией, сложившейся 
во кр уг члена Политбюро, 
секретаря ЦК КПСС Е. К. 
Лигачева. Мы потребовали 
полной, исчерпывающ ей 
информации. Полуглас
ность, все еще имеющ ая 
место, авторитета партии 
(в большей степени —  ап
парату) не добавит. Любой 
человек, независимо от за
нимаемого положения в 
обществе, должен быть 
защ ищен советским Зако
ном, а такж е нести ответ
ственность согласно ему.

С кажу прям о; в обста
новке политического плю 
рализма работать нелегко, 
надо иметь недю жинное 
здоровье. Но такова 
ж изнь, таков объективный, 
закономерны й ход нашей 
истории.

Д ем ократия, гласность
—  вот, на мой взгляд, вы
ход из тупика. И не сле-

(Окончание на 2 crp.j.


